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"O mundo exige resultados; Não conte aos outros 
tuas dores do parto. Mostra teu filho!" 

Indira Gandhi

>>PAINEL

O assunto do momento/ Falar em sustentabilidade, hoje, é o mesmo 
que falar em salvar o planeta e as vidas que estão dentro dele. Aliada à 
palavra preservação, torna-se quase impossível crianças, adolescentes 
e adultos não voltarem seu pensamento, imediatamente, para a 
natureza e o que ela envolve. Pensando nisso, a sócia-presidente do 
Emiate (Encontro Master do Iate) — uma das comissões do Iate Clube 
—, Eliete de Pinho Araújo (foto), em parceria com Gustavo Alexandre 
Cardoso Cantuária, escreveu o livro Sustentabilidade de parques 
urbanos: estudos de caso em Brasília, Madri e Londres. O lançamento 
ocorreu na quinta-feira (16), no Iate Clube de Brasília. O comodoro 
Flávio Martins Pimentel recebeu os convidados, com o diretor cultural, 
Flávio Schegerin Ribeiro e Silvia Cristina Frabetti, vice-diretora.

Para celebrar a chegada aos “enta"
Menino nascido numa 

cidade do Sul de Goiás, a 
pequena Cumari, Julinho 
nutria consigo o grande 
ideal de, um dia, ganhar 
o mundo e realizar o 
sonho de se tornar um 
profissional de saúde.

Lutou, conseguiu, 
venceu e, melhor ainda, 
conquistou a capital da 
República, onde, hoje, 
está estabelecido, com 
uma grande clinica de 
cirurgia buco-maxilo-
facial. O aniversariante 
é especializado em 
cirurgia ortognática.

Chegou aos 40 anos e, 
para comemorar, reuniu 
a família, os colegas, 
os amigos, em um 
movimentado jantar, no 
restaurante Embaixada 
de Minas.

Noite bonita, alegre, 
descontraída, que Julio 
Evangelista curtiu ao lado 
da mãe, da filha, das irmãs 
e da sua noiva, Vanessa.

Kátia Piva: a anfitriã mais animada do mundo 
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Um efeito 
natalino, 
formado 
por amigas 
em verde e 
vermelho

Aureliza Corrêa/Divulgação

Dodoia 
Rezende, 
Jacqueline 
Magalhães, 
Laís do Amaral, 
Claudia Jucá, 
Rita Márcia 
Machado, Deise 
Aviz e Aureliza 
Corrêa  

Julio 
Evangelista 
com as irmãs 
Glaucia e 
Divina, os 
cunhados, 
José Eduardo 
e José Adauto 
e os sobrinhos 
Larissa e Pedro 
Henrique

Leide de Sousa Evangelista, Glaucia Ribeiro, o aniversariante Julio, 
Amanda, Vanessa Dutra e Divina Duarte

Fábio Pinheiro/Divulgação

Vera 
Coimbra 
aderiu à 
brincadeira

Para cantar, 
dançar e  
se alegrar

Foi essa a proposta  
da exuberante  
empresária Kátia Piva, 
que tem o privilégio de 
ostentar uma das mais 
vastas e concorridas 
agendas de amigos  
de que se tem notícia.

Grande observadora 
das festas sazonais, Kátia 
concorre com ela mesma, 
quando o assunto é 
comemorar essa ou aquela 
data. A festa de 2021 
suplanta a do ano passado, 
que superou a do  
ano retrasado.

Se não deu para entender, 
não tem importância. Acho 
que nem a anfitriã consegue 
decifrar o quanto gosta de 
caprichar nesses eventos 
que, fatalmente, entram  
na lista dos concorrentes 
dos próximos.

Foi assim, com essa vibe 
de alegria, que Kátia reuniu 
as amigas na quarta-feira (8), 
na gigantesca Churrascaria 
Nativa, em uma grande  
sala privé, é claro.

Creio que, sequer, uma 
página inteira dessas daria 
para uma mostra do quanto 
o encontro foi gostoso, 
descontraído e divertido.

Como nas festas de 
criança, todas receberam 
gorros e óculos natalinos e, 
sem pensar duas vezes, em 
minutos, as convidadas se 
transformaram em crianças 
que brincavam de ser 
Mamãe Noel.

Deu no que deu: alegria, 
alegria, alegria! 

Ômicron: dois novos casos 
Agora, Distrito Federal soma quatro registros de infecção pela variante. Casal de Brasília estava em viagem no México

A 
Secretaria de Saúde do 
Distrito Federal (SES-DF) 
identificou mais dois ca-
sos positivos da variante 

ômicron da covid-19. Ontem, o 
Centro de Informações Estraté-
gicas em Vigilância em Saúde-DF 
(Cievs-DF) coletou o teste PCR de 
um casal que retornou para Bra-
sília na segunda-feira após uma 
viagem para Cancún, no México. 
As amostras foram sequenciadas 
pelo Laboratório Central de Saú-
de Pública (Lacen-DF).

Os viajantes chegaram em um 
voo direto de Cancún para o DF e 
ingressaram na cidade com tes-
tes negativos, entretanto, a mu-
lher decidiu fazer um novo exa-
me, ainda na segunda, e o resul-
tado foi positivo. Com isso, o DF 
contabiliza quatro casos confir-
mados da nova variante. Os dois 
primeiros pacientes vieram da 
África e já estão curados.

As amostras sequenciadas fo-
ram encaminhadas ao Instituto 

Adolfo Lutz, referência pelo Mi-
nistério da Saúde, para validação. 
De acordo com o professor titular 
do Instituto de Biologia da UnB 
e Virologista Bergmann Morais 
Ribeiro, a medida é importante 
porque o sequenciamento que o 
Lacen faz é parcial. “Para identi-
ficar qual variante está presente 
no vírus, existe uma região no ge-
noma, que é da proteína spike e 
precisa ser analisada. O especia-
lista vai sequenciar somente esse 
pedaço, pois não há estrutura no 
Distrito Federal, até onde sei, pa-
ra sequenciar em massa e de for-
ma completa, por isso o resulta-
do demora dias. Existe o exame 
PCR que detecta três tipos de ge-
nes do coronavírus, mas a ômi-
cron tem uma peculiaridade: só 
funcionam dois”, explica.

O homem, com faixa etária de 
20 a 29 anos, e a mulher, de 30 a 
39 anos, estão com sintomas le-
ves e seguem em isolamento. Am-
bos estão vacinados com duas do-
ses da Pfizer. O Cievs-DF aguarda 
uma lista, a ser encaminhada pelo 

Ministério da Saúde, das pessoas 
que estavam no mesmo voo para 
monitorar aqueles que se senta-
ram próximos ao casal.

Segundo a médica infectologis-
ta Ana Helena Germoglio, a varian-
te tem uma mutação específica na 
região spike e isso preocupa as au-
toridades de saúde. “No caso da 
ômicron, a pessoa precisa de três 

doses para montar uma respos-
ta imune adequada, pois ela pos-
sui uma transmissibilidade muito 
maior, principalmente entre a po-
pulação não vacinada. Aparente-
mente ela não é mais grave, pois 
não não tem se mostrado tão letal 
como a Delta e a Gama”, explicou. 
De acordo com a médica, as me-
didas de proteção como lavagem 

das mãos, utilização de álcool em 
gel, distanciamento social de 1 me-
tro e receber o imunizante contra 
a covid-19 continuam essenciais. 

A mais recente atualização 
da Secretaria de Saú-
de contabilizou 39 
novos casos e notifi-
cou sete mortes pro-
vocadas pela doença 
entre os dias 15 e 30 
de novembro, ontem. 
A capital do país so-
ma 518.571 mil diag-
nósticos positivos e 
11.084 mortes.

A taxa de transmis-
são do vírus no DF es-
tá em 0,90 — o que 
significa que cada grupo de 100 
pessoas transmite a doença para, 
aproximadamente, outros 90 in-
divíduos. Ao todo, 2.091.894 com-
pletaram o ciclo de imunização 
com duas doses, aproximando 
a cobertura vacinal dos 82% pa-
ra a população acima de 12 anos. 

Em agenda ontem (leia 

abaixo), o Governador Ibaneis 

Rocha (MDB) comentou com 
a imprensa sobre a espera pe-
lo Ministério da Saúde para dar 
início à vacinação contra a co-
vid-19 em crianças entre 5 e 11 

anos. “Nós aguar-
damos o Ministé-
rio da Saúde para 
que a gente possa 
fazer dentro do pla-
no nacional de imu-
nização a vacinação 
das crianças a partir 
de 5 anos de idade”, 
ressaltou o chefe do 
executivo.

O governador 
avaliou com bons 
olhos a possibilida-

de de aplicar as doses da vaci-
na contra a covid-19 em crian-
ças. “Eu vejo com uma boa ex-
pectativa,vamos ter que aguar-
dar agora a formulação das doses 
da maneira como a Anvisa colo-
cou”, destacou. Até o momen-
to, as doses do imunizante estão 
sendo aplicadas apenas em pes-
soas com 12 anos ou mais.

Cobertura vacinal na capital federal se aproxima de 82% 

Minervino Júnior/CB/D.A Press

 » RAFAELA MARtINS

O governador Ibaneis Rocha 
(MDB) assinou, ontem, o termo de 
compromisso para regularização da 
segunda parte do Setor Placa da 
Mercedes, no Núcleo Bandeirante. 
A medida permitirá iniciar a elabo-
ração de projetos de urbanismo e 
infraestrutura para o local. O acordo 
foi firmado junto à Agência de De-
senvolvimento do Distrito Federal 
(Terracap) e à Associação Comercial 
do Núcleo Bandeirante (Acinub).

A proposta do governo é dar 
agilidade ao processo de regu-
larização fundiária, como ocor-
reu em outras partes da região 

administrativa. Porém, no caso do 
Setor Placa da Mercedes, há em-
presas e indústrias de pequeno 
porte. “É uma dívida que o Esta-
do tem com essa população há 
mais de 20 anos, e iniciamos ho-
je (ontem) esse processo impor-
tante, com a entrega da assinatura 
dos projetos e a regularização dos 
terrenos”, destacou o governador.

O presidente da Acinub, Val-
demar Hass, ressaltou a relevân-
cia da medida para os comercian-
tes locais. “Essa assinatura foi o 
melhor presente que poderiam 
nos dar. Isso vem nos libertar, por-
que éramos empresários invisí-
veis. Não conseguíamos créditos 

e não tínhamos alvará por causa 
da área irregular. A partir de ago-
ra, teremos toda a infraestrutura”, 
pontuou. O responsável pela as-
sociação calcula que a ação per-
mitirá gerar mais de mil empregos.

Assistência social
Como parte da agenda oficial, 

o governador assinou, ainda, o 
decreto de nomeação de 170 ser-
vidores da Secretaria de Desen-
volvimento Social do Distrito Fe-
deral (Sedes), ao lado da chefe 
da pasta e primeira-dama Maya-
ra Noronha Rocha. Além de con-
vocar os aprovados em concurso 

para assumir as vagas, o chefe do 
Executivo local sancionou os pro-
jetos de lei que instituem o Plano 
DF Social, além dos programas 
Prato Cheio e Cartão Gás.

Para a secretária Mayara Noro-
nha, as nomeações cumprem uma 
promessa da pasta. Ela acrescen-
tou que a prioridade dos trabalhos 
será a busca ativa de famílias, pa-
ra garantir os serviços necessários 
de atendimento social. “A maior 
preocupação é atingir quem nun-
ca consegue acessar uma unida-
de de assistência, seja por deslo-
camento e falta de informação ou 
por não ter um telefone para en-
trar em contato”, concluiu.

 » JÚLIA ELEUtÉRIO

Placa da Mercedes será regularizado

NÚCLEO BANDEIRANTE

Secretária Mayara Noronha e governador Ibaneis Rocha  
convocaram concursados para a assistência social do DF

Geovana Albuquerque/Agência Brasília


